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Présents : Jean-René CHEVALIER - Jacques BARRAUD -  Camille NOBLET - Annie DUPE - Sarah FALLOURD 
David LELIEVRE - Jean-François BORDRON - Gérard VINCENDON-DUC - Claude LE BORGNE 
Denis MOUILLE - Jean-François CARADEC - Patrick GAUDEMER 

 

Salarié(e)s présents : Bruno SIONNEAU (en Visio) - Gaël CHARRIER - Simon BUFFET 
Excusé(e)s : Sylvie MALLET - René OIRY - Jean-Pierre SOULISSE - Christian DAVID - Claude MORILLEAU 

Elodie NIVELLE - Elisa VACCARA - Brice OLLIVIER - Matéo BOHEAS - Claude TROISPOILS 
 Stéphane BROCHARD 
 

Président(e)s des Comités : Sonia PRODHOMME - Cédric GUYOMARC’H (Suppléant C. TROISPOILS) 
  Philippe BOUCHER - Francis HERVE  - Stéphane BROCHARD 
 

Invités : Guillaume TESSIER (CTD 72) - Emmanuel MARZIN (Vice Pt FFTT) 
 

------------ 
  

1- Infos du Président 
Jean-René informe que René est excusé pour raison de santé 
Infos fédérales :  
• PSF : simplification et mise en accord avec le programme fédéral.  
• Conventions fédérales : avec l’évolution de la mise à disposition des CTS dans les Ligues, un problème 

financier se pose. En attente d’informations complémentaires à ce sujet. 
• Vote sur le Championnat Pro reporté au mois de mars 
• Création d’un groupe sur le dopage 
• Partenariat avec Colosses aux pieds d’argile 
• Présentation de la convention Championnats de France 
Infos président :  
• Bravo pour les résultats aux Championnats de France des Régions. Les benjamines ont remporté le titre. 

Médaille d’argent pour les minimes garçons. 4e place pour les benjamins. Déception pour les minimes 
filles.  
Pas de présence des élus fédéraux sur cette compétition, ni du DTN.  

• 17363 licences dont 11560 licences traditionnelles. Un point est fait sur chaque département. 
• Courrier reçu par Michel Vigneron suite à la modification du cahier des charges de compétition acté au 

mois de décembre. La demande concerne plus spécifiquement la prise en charge des arbitres par les 
comités.  
La décision prise la dernière fois est annulée, la Ligue prendra en charge les arbitres comme dans le 
cahier des charges 2019-2020. Le dossier sera représenté ultérieurement.   

• Réception du nouveau responsable du Pôle France avec Camille 
• Il est demandé aux comités départementaux d’envoyer les dates de leurs Comités directeurs. 

 
2- Point financier (Subventions) 

 

• Une réunion a eu lieu pour prendre connaissance du fonctionnement des subventions de la Région pour 
2022. Le bilan 2021 est actuellement en cours de réalisation.  
Le projet de la Ligue a été présenté à la Région lors d’une table ronde au mois de décembre. 

• ANS : la campagne démarre, toutes les informations ne sont pas encore connues. Pour les clubs, la  
période de candidature sera du 15 mars au 15 avril. L’ANS n’a pas encore partagé les montants attribués 
à chaque fédération.  
Impératif : il faut des actions de féminisation. 3 actions par club + 1 optionnelle pour le développement 
durable. 

• FDVA (Fonds pour le Développement de la Vie Associative) : une demande va être faite pour compléter 
les supports d’animation et répondre à des besoins de matériel simultanés, avec un terrain gonflable, 
des casques de réalité virtuelle, etc.  

• Lutte contre les violences sexuelles : 8 000 € ont été reçu avec plusieurs acteurs financeurs (région et 
DRAJES).  
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Des actions de sensibilisation vont être menées, la première a eu lieu lors du stage de Ligue de février. 
Un complément sur les usages du numérique et les potentiels dérive sera proposé aux jeunes engagés 
dans le parcours de performance. 

• La convention avec le CREPS lance un sujet de discussion autour de la pénurie d’entraîneurs et le 
manque de candidats aux formations techniques.  

 
3- Point Technique 
 

• Les résultats aux Championnats de France des Régions sont le signe que le plan de détection régional 
fonctionne, même avec le Covid. La quantité et la qualité des petites catégories est bonne. 

• L’organisation du stage au Lycée St-François à la Roche-sur-Yon est très satisfaisante, l’accueil et les 
commodités sont de qualité. Il s’agissait d’une expérimentation pour le lycée, une convention pourrait 
être signée pour assurer la pérennité de cette collaboration. Il est possible que cela nécessite un 
investissement en table pour compléter ce dont dispose le lycée.  

• Les conditions d’accueil au CREPS après 6 mois d’expérience sont satisfaisantes. Il faut avoir une petite 
vigilance parce que l’équipement est très sollicité et il ne faudrait pas que le Pôle espoirs soit la variable 
d’ajustement.  

• La phase de pré-candidature pour le Pôle espoirs est ouverte jusqu’au 21 mars. L’effectif cette année 
était de 7 joueurs.  

• La SRA sur le 44 avec le collège Victor Hugo n’a pas été reconnue comme section d’excellence sportive 
mais doit être reconnue comme une annexe du Pôle, ce qui permettrait de maintenir l’activité de la 
structure et également d’avoir une solution de scolarité pour des jeunes qui rentreraient au pôle en 6e.  

• Question de Philippe BOUCHER qui a entendu dire que des discussions avaient eu lieu autour de l’équipe 
technique de la Ligue. Chacun sera informé en temps voulu.  

• Concernant les dotations aux compétitions, il s’agit bien d’un projet pour la saison prochaine. Le constat 
c’est que les dotations reviennent à des clubs déjà soutenus, comme les SRA. Une transformation du 
Challenge club formateur pourrait permettre de valoriser les formateurs. 

• Pour le Grand Prix, interrogation sur les primes en numéraire pour les seniors. 
 

4- Labellisation 
 

• Tous les clubs labellisés ont reçu un courrier informant que les nouveaux diplômes vont être envoyés.  
• Tous les labels ont été retravaillés, il y aura 3 critères obligatoires permettant de garantir des « points de 

passage ».  
• La dynamique va être relancée prochainement avec une communication fédérale.  
• Des réflexions vont être menées pour voir comment les clubs peuvent être récompensés de manière 

plus importante qu’avec un diplôme. 
• La durée de validité de 4 ans ne change pas.  

 
5-  Les équipements 

 

• Il n’y a toujours pas de responsable au niveau fédéral sur ce sujet.  
• Une réunion est programmée mardi prochain qui doit permettre de relancer ce sujet à l’échelon 

régional. 
 

6- Fonctionnement du Critérium fédéral pour les féminines 
 

• Francis souligne la problématique des joueuses pour lesquelles il n’y a pas assez d’effectifs.  
• Certains départements font jouer les filles avec les garçons.  

 
7-  Problème de facturation SPID 2 
 

• Depuis le départ, des dysfonctionnements ont été observés. 
• Francis demande si un courrier signé par tous les présidents ne pourrait pas souligner ces problèmes. 
• Une réunion des personnels administratifs des Comités en présence d’élu(e)s sera programmée. 
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8- Validation liste des cadres des cadres en arbitrage 
• La liste est validée à l’unanimité.  

 
9- Infos sportive - Calendrier 2022/2023 
 

• Les dates du Championnat Régional correspondent avec les dates nationales. Le seul point notable est 
la première journée qui tombe le jour de l’AG de Ligue qui se tiendra à PORNICHET (44) le 24/09/2022. 

• Le projet est validé sous réserve de la date du Grand Prix selon organisation des 24h du Mans.  
 

10-  Point Championnats de France 2022 
 

• Les demandes de subvention sont en cours auprès des institutions. 
• 97 candidatures de bénévoles ont été reçues. 
• Les perspectives sur les partenariats sont bonnes et devraient permettre d’obtenir ce qui était dans le 

budget prévisionnel. 
• La billetterie ouvrira fin mars ou début avril. 
• Une tournée de promotion va être organisée à partir du mois de mars, l’objectif est de valoriser toutes 

les actions ouvertes au grand public.  
• Camille rappelle qu’un colloque technique sera organisé pendant la compétition, le vendredi et le 

samedi.  
• Une offre de partenariats a été éditée et est disponible pour chacun. Un accompagnement peut être 

possible par la commission partenariats si nécessaire.  
• Intervention d’Emmanuel Marzin : La convention a été retravaillée et n’est pas encore signée. L’objectif 

fédéral était de simplifier le fonctionnement, de valoriser l’accompagnement fédéral et de permettre 
aux organisateurs d’avoir de bonnes perspectives de retombées.  

 
 

 
 

 
 Le Président, 

  
 Jean-René CHEVALIER 
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